



置農

体文後援会報

No.30 2020.3.1

ホッケー一部全国大会出場!



発行 山形県立置賜農業高等学校体育文化後援会
〒999-0121 川西町大字上小松 3723 TEL 0238-42-2101

農生置 ~今年度の飛躍をふり返る~

大活躍!



ホッケー部

顧問 小池 公善

大木 裕輔
岸 淳一郎

日頃より、ホッケー部の活動に對しまして、多大なるご支援をいただき、心より感謝申し上げます。

今年度、部の目標を「全国大会ベスト4」として、高校3大タイトルであるインターハイ、国体、全国高校選抜に挑みました。しかし、国体はブロック予選を突破できず出場できませんでした。よって、宮崎インターハイ、岐阜全国高校選抜の2つの全国大会に出場しました。

今年もインターハイ東北予選を第1代表で通過。更に東北選手権で17年ぶり2回目の優勝をすることができました。

宮崎インターハイ1回戦は埼玉県の飯能南。2対2でSO戦2対3で敗戦。自信があったSO戦だっただけに、悔いの残る初戦敗退でした。

11月の東北高校選抜でも16年ぶり3回目の優勝を飾り、目標への挑戦は、最後の全国高校選抜となりました。

12月岐阜開催の全国高校選抜に出場しました。1回戦は北海学園札幌。粘る札幌守備陣を振り切り7対0。続く2回戦は鳥根県横田。大会第2シードの優勝候補でした。試合前ミートイング通りゲームは進みましたが、予想通り劣勢ではあるものの、チャンスもあり、緊迫した



試合でした。結果0対3で2回戦敗退、ベスト16という結果でした。現状の力は出し切ったと思います。目標達成ならず、あと1歩の難しさを痛感させられました。しかし、3年生が3名、2年生も3名、1年生が9名と、非常に若いチームでこの一年、大会経験をした今年の意味は非常に大きいと思っています。今年度は、メディアにも多数取り上げていただき、期待も大きかっただけに、結果が出せなかったことは残念ですが、「グラウンドでの借りは、必ずグラウンドで返す」という強い気持ちで、新チームのスタートを切りました。

選手たちは目標に向かって一杯頑張りました。私たちの活動を支えてくださった皆様に、本当に感謝の気持ちでいっぱいです。選手たちは部活動を通して、競技力や勝ち負けだけでなく、人として大切なことや、一つにすることの尊さ、仲間を信じることの強さなどを学び、心身ともに大きく成長し、多くの経験を積んでくれたものと思います。これらの経験を糧に、新チームは全国ベスト4を達成し更に上を目指したいと思えます。

大会結果報告

令和元年度置賜地区高等学校総合体育大会ホッケー競技

日程…令和元年5月11日
会場…川西町総合運動公園
ホッケー競技場

優勝 8-0 米沢興譲館

令和元年度山形県高等学校総合体育大会ホッケー競技

日程…令和元年6月8日
会場…川西町総合運動公園
ホッケー競技場

優勝 7-1 米沢興譲館

令和元年度全国高等学校総合体育大会東北地区予選会兼第48回東北高等学校ホッケー選手権大会

日程…令和元年6月15日～17日
会場…ルネサンス棚倉多目的広場 (福島県)

インハイ予選 Aブロック
3-2 修 明 (福島県)
6-0 築 館 (宮城県)
Aブロック1位通過
(インハイ出場権獲得)
東北選手権準決勝
4-0 米沢興譲館
東北選手権決勝
2-2 沼宮内 (岩手県)
SO戦 3-1 優勝

令和元年度全国高等学校総合体育大会ホッケー競技大会

日程…令和元年7月26日～7月31日
会場…宮崎県KIRISHIMA
ヤマザクラ宮崎県総合運動公園
園内補助球技場

1回戦
2-2 飯能南 (埼玉県)
SO戦 2-3
1回戦敗退

令和元年度東北総合体育大会ホッケー競技

日程…令和元年8月22日～25日
会場…ルネサンス棚倉多目的広場 (福島県)

準決勝 山形県 5-0 福島県
決勝 山形県 1-2 岩手県
第2位

令和元年度置賜地区高等学校新人体育大会ホッケー競技

日程…令和元年9月14日
会場…米沢商業高等学校ホッケー場

優勝 11-0 米沢興譲館

令和元年度山形県高等学校新人体育大会ホッケー競技

日程…令和元年10月14日
会場…川西町総合運動公園
ホッケー競技場

優勝 6-0 米沢興譲館

令和元年度東北高等学校選抜ホッケー大会

日程…令和元年10月31日～11月3日
会場…岩手県

1回戦 3-1 築 館 (宮城県)
準決勝 8-3 修 明 (福島県)
全国選抜大会出場権獲得
決勝 2-2 沼宮内 (岩手県)
SO戦 3-1 優勝

第51回全国高等学校選抜ホッケー大会

日程…令和元年12月21日～25日
会場…岐阜県川崎重工
ホッケースタジアム

1回戦 7-0 北海学園札幌 (北海道)
2回戦 0-3 横 田 (鳥根県)
ベスト16

野球部

顧問 鈴木 貴志

須貝慎太郎
鈴木 隆英

本年度も野球部の活動に際し、多大なるご支援をいただきましたこと野球部を代表して感謝申し上げます。

今年度の置農野球部は、三年生五名、二年生四名、一年生五名、女子マネージャー二名の計十五名で活動を行ってまいりました。他校に比べ少ない人数の中で、チーム一丸となり一年間練習に励んできました。

夏の甲子園予選は新庄会場でしたが、遠方にも関わらず応援に駆けつけていただき誠にありがとうございました。初戦の相手となった新庄北高校は進学校でありながら粘り強い野球をするチームであり、戦前の予想では力の差が歴然と出たのではないかとこのころから思っていました。序盤から失点を重ね敗色ムードが漂う中、ベンチでは誰一人諦めていない選手はおらず、終盤には1点差まで追い上げる粘りを見せてくれました。結果的に2点差で敗れましたものの、実力のあるチーム相手に接戦を演じられたことは感動しましたし、何より選手たちの自信になったことと思います。応援に駆けつけて下さった皆さんの後押しがあったからこそ、本校選手が普段の力を出し切れたと思います。

現在は冬場の鍛錬期間であり、一二年生の選手九名が寒空の

なか身体作りと技術向上に取り組んでいます。非常に少ない人数ではありますが、この冬の活動が勝利に結びつくよう活動していきたいと考えておりますので、来年度もご支援のほどよろしくお願いたします。



大会結果報告

◆2019年度置賜地区春季予選

日程…平成31年4月27日～5月3日
会場…高島球場、向山球場

- 一次予選
- 1回戦 荒砥・米東連 6-0
- 2回戦 九里学園 1-16
- 二次予選
- 1回戦 南陽 3-6

◆第10回全国高等学校野球選手権山形大会

日程…令和元年7月11日～24日
会場…新庄市民球場

- 2回戦 新庄北 4-6

◆令和元年度置賜地区秋季予選

日程…令和元年8月24日～9月8日
会場…高島球場、向山球場

- 一次予選
- 1回戦 九里学園 3-14
- 二次予選
- 1回戦 米東・高島 0-7
- 三次予選
- 1回戦 南陽・長工荒砥 5-15

陸上競技部

顧問

- 上野 真二
- 石川 剛士
- 鈴木 政江

今年度の陸上競技部は、三年生十名、二年生十名、一年生三名の総勢二十三名で活動をスタートしました。日々の充実した練習と、多くの大会参加を実現することができましたが、これも体育文化後援会特別会員並びに賛助会員の皆様より物心両面からの御支援があったからこそ成り立ったものであり、心より御礼申し上げます。

さて、活動は三年部長の我妻、新部長の梅津を中心に、自身の記録更新を目指して日々練習に励んでいます。今年是一年生の入部が少なかつたものの、明るく前向きな雰囲気の中で部活動が展開できています。

陸上競技は種目数の多いスポーツであり、各自が取り組むべき練習内容も多岐に渡ります。我妻部長は円盤投を専門としていますが、グラウンドで練習する部員たちの行動に常に目を向け、的確な指示、声かけをしてくれます。後輩指導で悩む日も

ありましたが、決して下を向かず、同学年と協力し困難を乗り越えようと努力し続けました。新部長の梅津を中心とした新体制の部活動でも、少しずつではありますが各自が記録を更新し、東北大会も視野に入っている生徒がいます。来年度こそは県大会の壁を破り、再び東北大会へ駒を進めることができるよう、来年度はさらに充実した活動を行い、会員の皆様に素晴らしい報告ができるよう生徒職員一同励んでまいります。

大会結果報告

◆2019年度置賜地区高等学校総合体育大会 陸上競技大会

- 男子ハンマー投
- 2位 E3 湯野川祐希

◆第70回山形県高等学校総合体育大会 陸上競技大会

- 男子200m 出場 E2 佐藤 匠
- 男子400m 出場 E2 佐藤 匠
- 男子5000m 出場 L3 金田 康生
- 男子110mH 出場 E2 渡部 輝
- 男子400mH 出場 E2 渡部 輝
- 男子4x100m 出場 E3 舟越 創
- 男子4x400m 出場 E3 我妻 智
- 男子4x400m 出場 E2 梅津 悠河
- 男子4x400m 出場 L3 佐藤 来夢
- 男子走り高跳 出場 E2 佐藤 匠
- 男子走り高跳 出場 E2 菅野 寿洗
- 男子走り高跳 出場 L2 荘司 淳貴

◆2019年度置賜地区高等学校新人陸上競技大会

- 男子砲丸投 出場 E2 本田琉聖空
- 男子円盤投 出場 E3 我妻 智
- 男子ハンマー投 出場 E3 湯野川祐希
- 男子やり投 出場 E2 梅津 悠河

◆第53回山形県高等学校新人陸上競技大会

- 男子400m 出場 E2 佐藤 匠
- 男子110mH 出場 E2 渡部 輝
- 男子400mH 出場 E2 渡部 輝
- 男子4x400m 出場 E2 渡部 輝

◆第35回置賜地区陸上競技選手権大会

- 男子やり投 4位 E2 梅津 悠河
- 女子円盤投 5位 L1 川崎 莉桜

体育文化後援会会員の皆様には日頃より、多大なるご支援ご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

今年度は三年生九名、二年生三名、一年生二名の計十四名で活動して参りました。県大会出場を目標に放課後、休日をおかず稽古に力を入れてきました。「中り」にこだわるのではなく、「射形」にこだわり、正しい形であれば自ずと中る「正射必中」の射形づくりをしてきました。地区総体では団体・個人ともに県大会に進むことは叶いませんでしたが、将来につながるよう射形にこだわることで、日々練習に向き合ってきた成果を生徒の中に残すことが出来ました。三年生は基本に忠実に伸びのある射が出来、自分と向き合うことで、「中てたい欲」に勝つことが出来た三年間となりました。

三年生が引退して二年生主導

弓道部

顧問

- 和田 舞
- 菅間 裕一
- 渡辺 裕太





男子団体
男子個人
女子個人 出場

◆令和元年度第74回国民体育大会弓道競技置賜地区予選会

日程…令和元年6月15日
会場…米沢市営武道館弓道場

少年女子・少年男子 出場

◆2019年度置賜地区高等学校弓道夏季リーグ大会

日程…令和元年8月11日
会場…米沢市営弓道場

女子団体第3位

園芸福祉科 2年 金子 歩夢
園芸福祉科 2年 山口 琴未
生物生産科 2年 鈴木 笙子

◆2019年度置賜地区高等学校新人体育大会 兼山形県高等学校新人体育大会置賜地区予選会

日程…令和元年9月14日
会場…米沢市営弓道場

女子団体出場

◆2019年度置賜地区高等学校弓道選抜大会予選会

日程…令和元年9月16日
会場…米沢市営弓道場

女子団体選抜大会出場権獲得

園芸福祉科 2年 金子 歩夢
園芸福祉科 2年 山口 琴未
生物生産科 2年 鈴木 笙子

◆第38回全国高等学校弓道選抜山形県大会

日程…令和元年10月19日
会場…山形市総合スポーツセンター弓道場

女子団体予選通過

園芸福祉科 2年 金子 歩夢
園芸福祉科 2年 山口 琴未
生物生産科 2年 鈴木 笙子

大会結果報告

◆置賜地区高等学校総合体育大会春季大会弓道競技会兼山形県高等学校総合体育大会弓道競技予選会

日程…令和元年5月11日～12日

会場…米沢市営弓道場

男子バスケットボール部

顧問 今井 吉紀

竹田 倉一
三浦 秀夫

体育文化後援会賛助会員、特別会員の皆様には、日頃より物心両面に渡り多大な御支援を賜り厚く御礼申し上げます。

今年度は九名(内マネージャー二名)体制で活動がはじまった。三年生は一つ上の代の先輩が一名しかいなかったため、練習や試合で苦労することも多かったと思う。選手が足りないため、マネージャーと顧問が入りゲームをした日々。だが苦勞した分、それぞれに残ったもの、得たものは多かったのではないかと。バスケット部の二名が今年度の農業クラブ東北大会で最優秀を獲得し、全国大会で優秀賞を獲ることができたこと、三年生の進路が全員一回で決定したことがそれを表していると思う。

三年生はずっとバスケットをやってきたメンバーだけでなく、高校から始めた者、バスケットを続けるか悩みながらしていた者など、それぞれが様々な葛藤を抱えて頑張ってきた。同じ時を過ごしてきた仲間というのかけがえのないものだ。これからの人生において大切な思い出になってくれればよいと思う。

新体制になり、二年生二名、一年生一名の三人での部活になった。公式大会に出られないかもしれない厳しい状況でも



「一生懸命頑張りたい」と生徒が言ってくれたので、日々の練習を行っていき。そうするうちに一年生が一人、マネージャーが二人入ってくれて雰囲気がいぶ良くなってきた。

そうした中、何とか公式戦に出る方法はないか考え、東京オリンピックの正式種目にもなっている【3×3】の公式戦にも出場することができた。かなりレベルの高い大会ではあったが、自分たちのやってきたことを確認する良い機会になった。

先輩から渡されたバトンを確かに先輩につなぐべく、部員たちは練習に取り組んでいる。この人数でも腐らないで毎日の練習に取り組んでくれている生徒に感謝したい。

また、部活動に集中して取り組めるよう、保護者の方にも多くの面で支えていただいたことに感謝している。

これからのますますの成長を期待し、今後の指導にも力を入れています。

大会結果報告

◆第71回藤井・高野杯山形県高等学校バスケットボール選手権大会

日程…平成31年4月19日～21日

対 上山明新館49-30 負け

◆令和元年度置賜地区高等学校総合体育大会バスケットボール競技

日程…令和元年5月11日～12日

対 米沢工業 100-52 負け

◆第70回山形県高等学校総合体育大会バスケットボール競技

日程…令和元年6月7日～9日

対 天 童 76-50 負け

◆第6回3×3U-18日本選手権大会 東日本エリア大山形県予選会

日程…9月21日

対 羽 黒 21-11 負け

対 ワイヴァンズU-15 21-6 負け 県5位

柔道部

顧問 木村 和彦

盛岡 雄太

今年度の新入部員は、女子二名だけとなり、二年生男子二名の計四名での活動となりました。

そのため、男子団体は合同で練習することの多い「米沢興譲館高校」と合同チームを結成することにしました。相手チームは、軽量級の二年生一人と、中量級の一年生一人になりました。しかし、地区高校総体直前の合同練習会で興譲館の二年生

が右肘の大怪我で出場できなくなってしまう、団体戦は、三人で戦うこととなってしまいました。つまり、一人も負けられない状況に陥ってしまいました。そうしたプレッシャーがかかる中、長井・小国合同チームに三勝二敗で勝ち、長井工業戦も三勝二敗で勝ち切ることが出来ました。米沢中央、米沢工業には敗れ、対戦成績二勝二敗で地区3位という結果になりました。一方、女子団体戦は、3人での対戦となるため単独チームでの出場となりました。決勝の相手は米工・長井高校の合同チームで、共に2名での対戦となりました。先鋒戦は健闘したものの敗退、中堅戦は不戦負け、大将戦は不戦勝ちの1勝2敗で2位となりました。

その後、鶴岡で行われた県高校総体の男子団体も三人での対戦となり、一回戦の鶴岡高専戦は不戦勝で、二回戦の山形工業戦は完敗してしまいました。また、女子団体は、一回戦酒田南高校戦は、先鋒吉田が技ありでリードしていたものの逆転の押え込みで敗れてしまい、中堅戦は不戦負け、大将戦も良い所なく敗退してしまいました。男子個人戦は、二回戦から出場した角田は、創学館の安達に一本勝ちしたものの、続く二回戦では、山形工業の小林から一本負けしてしまいました。他の生徒も力なく一回戦敗退という結果に終わってしまいました。

また、国体地区予選男子軽量級では、丸山が長井工業の武田に勝ち3位、男子重量級の角田は、米工業の河内に勝ち2位と

なりました。女子個人は、大将の部に出場した吉田が2位、小田が3位となりました。

今年度の練習は、部員が少なく、なかなか活気を出すことが出来ませんでした。乱取りも限られた相手ばかりで、盛り上がりには欠ける状況でした。そのため、週末は出稽古を積極的に取り入れ活性化を図りましたが、如何せん女子の参加が伴わず、十分に効果が発揮できなかったか疑問でした。上達するには、強い信念をもって練習し、弱い自分に打ち勝つ強い心が必要なのだと改めて感じさせられました。多くの課題と真摯に向き合い、一歩一歩努力を重ねて行きたいと思っています。

これまで応援してくださいました、体育文化後援会の皆様方に感謝とお礼を申し上げます。

大会結果報告

◆朝日新聞社杯置賜地区高等学校柔道大会

日程：平成31年4月30日
会場：米沢市営体育館武道場

- L2 角田 智貴 2回戦出場
- E2 丸山 真斗

◆置賜地区高等学校総合体育大会柔道競技

日程：令和元年5月11日
会場：南陽市民体育館武道場

- 男子団体 米沢興譲館との合同チーム
- 米沢中央0勝5敗 負け
- 小国・長井3勝2敗 勝ち
- 米沢工業1勝4敗 負け
- 長井工業3勝2敗 勝ち
- 2勝2敗で地区3位
- 女子団体
- 米工興譲館1勝2敗 負け
- 地区2位

◆山形県高等学校総合体育大会柔道競技

日程：令和元年6月7日～6月9日
会場：鶴岡市朝陽武道館

- 男子個人
- L2 角田 智貴 3回戦出場
- E2 丸山 真斗
- 女子個人
- L1 小田 かな
- L1 吉田 美咲
- 男子団体
- 鶴岡高専 不戦勝ち
- 山形工業 0勝5敗 負け
- 酒田南 0勝3敗 負け
- 女子団体

◆国民体育大会置賜地区予選高校柔道競技

日程：令和元年6月15日
会場：川西町体育館柔道場

- 男子個人
- 軽量級
- E2 丸山 真斗 3位
- 重量級
- L2 角田 智貴 2位
- 女子個人
- L1 吉田 美咲 2位
- L1 小田 かな 3位

◆第74回国民体育大会山形県予選会

日程：令和元年7月13日～14日
会場：山辺町民総合体育館

- 男子個人
- 軽量級
- E2 丸山 真斗
- 重量級
- L2 角田 智貴
- 女子個人
- 無差別級
- L1 吉田 美咲
- L1 小田 かな

◆置賜地区高等学校新人体育大会柔道競技

日程：令和元年9月14日
会場：南陽市民体育館武道場

- 男子団体 米沢興譲館との合同チーム
- 米沢中央0勝5敗 負け
- 米沢工業1勝4敗 負け
- 長井工業3勝1敗 勝ち
- 地区3位
- 女子団体
- 長井・興譲館に不戦勝ち
- 地区1位
- 男子個人
- 軽量級
- E2 丸山 真斗 3位
- 重量級
- L2 角田 智貴 2位
- 女子個人
- L1 小田 かな 2位
- L1 吉田 美咲 3位

◆高校柔道選手権置賜地区予選

日程：令和元年10月5日
会場：米沢市営体育館武道場

- 男子団体 米沢興譲館との合同チーム
- 地区3位
- 男子個人
- 軽量級
- E2 丸山 真斗 3位
- 重量級
- L2 角田 智貴
- 女子個人
- L1 吉田 美咲 2位
- L1 小田 かな 3位

◆山形県高等学校新人柔道大会

日程：令和元年11月2日～3日
会場：新庄市体育館

- 男子団体 米沢興譲館との合同チーム
- 新庄東0勝5敗 負け
- 女子団体
- 山辺高校1勝2敗 負け
- 男子個人
- 軽量級
- E2 丸山 真斗
- 重量級
- L2 角田 智貴
- 女子個人
- L1 小田 かな
- L1 吉田 美咲

◆全国高等学校柔道選手権山形県大会

日程：令和元年11月23日～24日
会場：山形県体育館

- 男子団体 米沢興譲館との合同チーム
- 新庄東0勝5敗 負け
- 男子個人
- 軽量級
- E2 丸山 真斗
- 重量級
- L2 角田 智貴 2回戦出場
- 女子個人
- L1 小田 かな
- L1 吉田 美咲



男子バレーボール部

顧問 芳賀 正明
横山 伸一

男子バレーボール部は今年度選手、3年生1名、2年生5名、1年生8名、マネージャー、2年生1名、1年生2名の計17名でスタートしました。昨年度まで選手はギリギリの6名でしたので、新たに新入生10名を迎えることができ大変うれしく思います。5月の置賜地区大会は残

念ながら1勝もできずに悔し涙を飲みました。6月は、悲願一勝！をかけて酒田で行われた県高校総体でも上山明新館高校から惜敗しました。この大会で唯一の3年生であるE3大竹聖成君が引退となりました。聖成君は高校からバレーボールを始めましたが、その成長は著しくライトプレーヤーとしてチームの柱となり活躍しました。また、その温和な人柄から後輩にも慕われ、活動のムードメーカーとなってくれました。引退後も平日・休日に練習に来てくれました。彼が成し遂げた功績には感謝の言葉しかありません。進学しても時々には部活に顔を出して下さい。また、一流の料理人を目指して頑張ってください。

さて、新チームとなつてからは地域の行事にも貢献しました。7月小松地区北区天満神社、8月諏訪神社の商宮律(しゃぎり)の曳手を依頼され参加しました。また、夏休みはケーブルテレビNCVの番組「部活D.O!」へ取材依頼があり、練習の様子が放送されました。迎えの11月の地区新人大会は、米沢工業高校から2-1で勝利し、今年度の初勝利を収めることができました。南陽高校戦は1-2のフルセットで惜敗しましたが地区6位の成績でした。令和2年1月25日に県新人大会が行われます。執筆時点では結果が書けませんが、ぜひ1勝を成し遂げたいと思います。

今年度から、山形県内高校の部活動は平日1日、休日1日の休日が義務つけられました。その限られた練習時間の中で最大

限の成果を得るために、週末は県外遠征を含む遠征、地区内および本校主催の練習試合を多数実施しました。選手諸君は大変だと思いますが、怪我や病気を克服しよく頑張っています。大きな成長を実感できるチームになりました。この冬期、そして新年度は地区4位以内、そして県ベスト16を目標に頑張りますので、今後とも関係者皆様のご支援・協力をお願いします。



大会結果報告

◆令和元年度置賜地区高等学校総合体育大会
日程：令和元年5月11日～12日
会場：米沢工業高等学校

- 11日 予選リーグ
- 置農 0-12 南陽
- 置農 0-12 米沢興譲館
- 置農 0-12 長井工業

- 12日 順位決定戦
- 置農 1-12 米沢工業
- 最終順位 第7位/7校中

◆第70回山形県高等学校総合体育大会

- 日程：令和元年6月7日
- 会場：酒田市国体記念体育館
- 置農 0-12 上山明新館
- 結果 1回戦敗退

◆令和元年度安部杯争奪置賜地区高等学校バレーボール選手権大会

- 日程：令和元年9月14日～15日
- 会場：米沢工業高等学校
- 14日 予選リーグ
- 置農 0-12 長井
- 置農 0-12 南陽
- 置農 1-12 長井工業
- 15日 順位決定戦
- 置農 2-10 米沢工業
- 最終順位 第6位/7校中

◆令和元年度置賜地区高等学校新人体育大会

- 日程：令和元年11月2日～3日
- 会場：米沢中央高等学校
- 2日 予選リーグ
- 置農 0-12 米沢興譲館
- 置農 0-12 長井
- 置農 2-11 米沢工業
- 3日 順位決定戦
- 置農 1-12 南陽
- 最終順位 第6位/7校中

女子バレーボール部

顧問 今野 友美
鈴木 真弓

体育文化後援会会員の皆様には日頃より多大なるご支援を賜り、心より厚く御礼申し上げます。

今年度の女子バレーボール部は、3年生3名、2年生3名(マ

ネージャー1名)、1年生6名で活動をスタートしました。3年生最後の大会となった県総体では、左沢高校との対戦で、惜しいところまでいったものの勝利にはあと一歩届かず、悔し涙を流す結果となってしまいました。試合で勝つという目標に練習を続け一生懸命にやってきたからこそ、涙が溢れるほど悔しくて悔しくて仕方なかった、そんな3年生の姿を見て、勝たせてあげたかったという気持ちにはもちろん、目標に向かってやり遂げるといふことの素晴らしさを改めて感じたような気がします。毎日の練習をさぼらず、準備も片付けも自分たちで率先して行い、こつこつと一生懸命練習に励む3年生の姿は、後輩たちの見本でした。後輩の1、2年生にはその気持ちを受け継いでいってほしいと思います。

1、2年生の新チームとなつた6月。そこから現在に至るまで、部員たちは毎日の活動を継続して頑張っています。学校生活や人間関係での悩み、怪我、技術の伸び悩み等々、部員それぞれに色々なことを抱え、放課後の部活動に100%の気持ちで臨むことができない時期もありました。ただ、それぞれが自分の悩みなどを乗り越え、「バレーがしたい」「バレーがうまくなりたい」「そんな気持ちで部活動に取り組んでくれているのを感じています。高校からバレーを始めた選手もどんどん上達しています。頑張ってください。勝つことが一番かと思



大会結果報告

◆令和元年度置賜地区高等学校総合体育大会バレーボール競技
日程：令和元年5月11日～12日
会場：米沢中央高校

- 予選リーグ
- 対長 井 0-12
- 対米沢商業 0-12

順位トーナメント
対 長井工業 1-2 結果9位

◆第70回山形県高等学校総合体育大会兼全国高等学校総合体育大会山形県予選会 バレーボール競技

日程…令和元年6月7日～9日
会場…酒田光陵高校

1回戦
対 左 沢 0-2

◆安部杯争奪置賜地区高等学校バレーボール選手権大会 兼 全日本バレーボール高等学校選手権大会山形県代表決定戦大会地区予選会

日程…令和元年9月14日～15日
会場…米沢中央高校

予選リーグ
対 九里学園 0-2
対 南 陽 0-2

順位トーナメント
対 高 島 0-2
対 米沢東 0-2

◆令和元年度置賜地区高等学校新人大会 バレーボール競技

日程…令和元年11月2日～3日
会場…米沢商業高校

予選リーグ
対 長 井 0-2
対 米沢商業 0-2
順位トーナメント
対 荒 砥 0-2 結果9位

剣道部

顧問 齋藤 曜介
安部龍之助

体育文化後援会会員の皆様には、日頃より多大なるご支援、ご協力を賜り誠にありがとうございます。

今年度は、3年女子1名、2年男子1名、2年女子1名、1

年男子1名の計4名で活動をしてまいりました。4名という人数の少ない状況で、試合では中々勝たせてあげられず、部員には歯がゆい思いをさせてしまったことにまず謝らなければなりません。しかしながら、生徒自身は3年吉田部長を中心に厳しい練習に耐え、「こころ」は確実に成長したと思います。現代の剣道が競技剣道である以上、当然勝敗はつきものであるが、勝敗ばかりを求めると姿勢や礼儀、態度を忘れてしまうものです。勝ち負けはもちろん大事ですが、どういう「こころ」で取り組むことができるかが重要です。「こころ」が充実していなければ何事もうまくいきません。剣道部が目指すところはまず「姿勢」です。今年一年を通して生徒が少しずつ人の話を聞く姿勢が立派になったことを誇りに思います。

大会結果報告

◆地区高校総体

男子団体 予選リーグ敗退
(米商合同チーム)
女子団体 予選リーグ敗退
(米商合同チーム)
男子個人戦 初戦敗退
女子個人戦 初戦敗退

◆県高校総体

男子団体 予選リーグ敗退
(米商合同チーム)
女子団体 予選リーグ敗退
(米商合同チーム)
男子個人戦 初戦敗退
女子個人戦 初戦敗退

◆地区新人大会

男子団体 予選リーグ敗退
(米商合同チーム)
男子個人戦 初戦敗退
女子個人戦 初戦敗退

◆県新人大会

男子団体 予選リーグ敗退
(米商合同チーム)



卓球部

顧問 新野 敦
中川 聡
阿部 勇郎

今年度は男子十一名、女子十二名で活動しました。

春の大会では、個人戦で食料環境科三年の中村龍之介が県大会出場を勝ち取ることができました。しかし、残念ながら団体戦は男女共に県大会には出場できませんでした。

その後、国民体育大会では生物生産科二年の江袋莉音が県大会出場権を獲得することができましたが、新人戦では残念ながら代表権を獲得した選手は一人もいませんでした。

現在、三年生が引退し、一・二年生十二名で練習しています。今年の反省から、「簡単にミスをしなさい」「一球一球を大切にすべし」「自分に有利になる試合運びを考える」の三点を目標にし、初戦から実力を発揮できるように、精神面とスタミナの面を重視していきたいと思えます。また、先手必勝で得点できるサーブの強化、長引いた試合でも粘り勝ちできる安定した基本技術などに取り組み、来年こそは、もっと多く選手が上位の大会に出場できるように努力していきたいと考えております。

◆令和元年度山形県総合体育大会卓球競技

日程…令和元年6月1日～3日
会場…山形県体育館

男子シングルス 中村龍之介
食料環境科3年 2回戦敗退

◆第74国民体育大会卓球競技置賜地区予選会

日程…令和元年5月26日
会場…川西町民総合体育館

少年女子 生物生産科2年 江袋 莉音
16位で県大会出場

◆第74国民体育大会卓球競技山形県予選会

日程…令和元年7月13日～14日
会場…新庄市市民体育館

少年女子 生物生産科2年 江袋 莉音
1回戦敗退

演劇部

顧問 成澤 久美
佐藤 多恵
江本 一男

今年度、特筆すべき点は定期公演で生徒創作の作品を2本上演した事である。さらに、そのうちの1作品は地区大会、県大会での上演を果たした。これまでも定期公演は既成作品を、大会は顧問創作で取り組んできたので、両方とも生徒創作で臨んだことはかなりの挑戦であった。特に作者の3年生とその作品を支えた仲間たちの力は、大変大きいものだった。正解のないものを皆で創り上げる過程は、苦しく、楽しいものだったと思う。生徒から、やり遂げた充実感に溢れた言葉を聞くと、挑戦して

大会結果報告

◆令和元年度置賜地区高等学校総合体育大会卓球競技

日程…令和元年5月11日～12日
会場…長井市置賜生涯学習プラザ体育館

男子学校対抗 0-3 南陽
女子学校対抗 0-3 米東
男子シングルス 0-3 九里
食料環境科3年 中村龍之介
三回戦進出県大会出場





良かったと心から思う。
生徒たちのすごいところは、同時並行して「食育子どもミュージカル」公演、「演歌ショー」公演合わせて17回の校外公演も実施している点である。また、今年度も東京杉並区での公演が2回実現した。学業・進路との両立に四苦八苦しながらも、生徒たちは活動に楽しんで取り組んでくれた。これら活動を支えて下さった保護者の皆様に心より感謝申し上げたい。また、公演に足を運んでいただいたり、応援の声をかけていただいたり、様々な面で地域の皆様から支援を頂戴した。生徒たちが愛されていると感じると同時に、これからも応援して頂ける置賜演劇部であり続けなければ、気持ちを引き締まる思いだ。しかし同時に、今後の部活動の持続可能性について不安もある。部活動時間が縮小された今限られた時間内でこれまでと同様かそれ以上の成果が求められる。大掛かりな舞台装置、ダン

スなど習得するのに個人差があるもの、日本の読み込み、考えれば考えるほど良いものに練り上げられる仕事とやりとり：これまで時間を使って出来ていたものを、何らかの工夫によって短い時間で何とかしなくてはならない。それは、活動の在り方を見直すことなのか、顧問の力量を高めることなのか、外部指導者の助けを借りることなのか模索中である。演劇部顧問としては、「出来る範囲で頑張る」という考えより、「お客さんを楽しませるために、自分たちが楽しむために何が出来るか」という考えでいきたいと思っ

まずは、部員獲得！演劇と一緒に楽しめる仲間を増やし、この良き伝統を継続させると共に、他校や他団体と連携し、良い作品づくりと東北大会出場を目指したい。地域に飛び出せ！演劇部

大会結果報告

◆第68回置賜地区高等学校演劇合同発表会

日程：令和元年9月8日
会場：米沢市市民文化会館

作品名「ある愛好会の話。」
作：鈴木楓・新藤あゆり

優良（県大会出場）

◆令和元年度第43回山形県高等学校総合文化祭演劇部門兼 第46回山形県高等学校演劇合同発表会

日程：令和元年10月11日～13日
会場：酒田市民会館「希望ホール」

作品名「ある愛好会の話。」
作：鈴木楓・新藤あゆり
優良

◆食育子どもミュージカル公演

「ソモソモくんとツマリちゃんのワールド・フード・ブック」
作：成澤久美

川西町中郡小学校・浜田広介記念館・高島町糠野目生涯学習館・高島町屋代公民館・米沢市南浦コミュニティセンター・米沢市窪田小学校・東京都杉並区立桃井第二小学校・東京都杉並区杉並第四小学校

◆演歌ショー公演

川西夏祭り・川西町新緑の丘・川西町かがやきの丘・小松地区敬老会・川西町芸術文化祭 高島町和田地区公民館・米沢市松風園・米沢市中部コミュニティセンター・南陽市沖郷公民館・白鷹町パレス松風

◆定期公演

「ある愛好会の話。」
作：鈴木 楓・新藤あゆり
演出：鈴木 楓・関川可菜
「無名」
作：金子大志
演出：樋口洗佑

◆校内公演

「渡る異界はクスばかり」
作：ビクト
「最終初期設定」
作：日高詩

◆NHK「なつぞら」FFJ収録および採用

吹奏楽部

顧問 木村 征子
川原吹いつみ
齋藤 明子

「1年生がたくさん入ってくれないと、コンクール難しいね

：」そう部員と話しながら入学式を迎えた。頑張って勧誘活動を行い、部活見学もたくさんしてもらった結果、貴重な男子1名が入部してくれた。3年生8名、2年生4名、1年生1名の総勢13名。さて、今年の活動はどうしようか？部員たちは、演奏会でやりたい曲がいっぱい。そして前向き。コンクールの申し込みをするときになって、「コンクールに出たい！」という意見と「コンクールに出ないで地域の演奏を発売に行っていきたい」とに意見が分かれた。どちらも自分たちの頑張りも聞いてもらうには変わりないけど、コンクールとなるとちよつと取り組みが違う。面談をくりかえし出した結論は、「全員ではないけど、コンクールに出る！」だった。今までは、先輩や仲間頼った部分もあったかもしれない。でも人数が少ない分、自分の音に責任を持って取り組まなくてはいけない。基礎練習を繰り返して、足りない音を足したり大変なこともたくさんあったが、部員はそれを実践した。決めたからには、精一杯置農らしい演奏をする！その気持ちをもって取り組んだ。どうしてもこの楽器の音が欲しい！という顧問と部員の願いを部活を引退した3年生の楽器経験者が叶えてくれ、バンドの足りない部分を補うことができた。ブランドを感じながらも一生懸命練習してくれたいことに感謝しかない。コンクール本番では今までにないくらい部員も顧問も満足した演奏ができた。

学舎」での初めての演奏会。何もかもが初めてで戸惑ったが、満員の会場で演奏会ができ、やりたい曲、やりたい演出をやり切り、たくさんの方々に見守られて大成功に終わることができた。3年生引退後は部員5名。やっていけるのか？卒業式の演奏、入学式の演奏、新入生歓迎の演奏。やるしかない日々練習に励んでいます。保護者の方をはじめ、地域の皆様、先生方、応援してください。この皆様に感謝してこれからも頑張ります。



大会結果報告

◆全日本吹奏楽コンクール山形県大会
置賜地区予選会

高等学校小編成の部 優良

美術部

顧問 岩松 祐子

佐野 雅哉
喜早 洋介

今年度の美術部は、2年生3名、1年生8名で活動してきました。2年生は、昨年度秋に3年生が引退してから当時1年生のたった3名で、イラストやポスター作成などに地道に取り組み姿がとても素晴らしいと感じていました。夏以降の美術展に出品した油彩画は、昨年度よりも大きなキャンバスに挑戦し、色の使い方やデザインなどとても目を引くもので、1年間活動してきた成果が表れ、完成度が高いものとなったと思います。4月に8名もの1年生が入部し、賑やかなり、どんな場面でも2年生が1年生を引っ張ってくれました。

1年生は、元気派とおっとり派に分かれており、とても良いバランスです。元気派は、美術展役員などの外部でも、部内の清掃活動などでも率先して動いてくれます。積極的に活動する姿は、一緒にいて気持ちが良いものです。おっとり派は、作品にじっくりと向き合い、時間をかけて丁寧に取り組むことができ、作品への工夫も見られます。部員一人一人に個性があり、それが作品に反映されています。結果としては、地区高校美術展では2年生熊谷ぼたんさんの「破天荒」が奨励賞を、県高校総合文化祭では1年生滝口和泉

さんの「道」が努力賞を受賞しました。

また、今年度は本校が農業クラブ全国大会の事務局という事で、会場前に設置する歓迎パネル制作の依頼を受け、山形特産のフルーツや将棋の駒などをデザインし、他県からいらつしやる農業高校生や役員の方々喜んでいただけるようにとペンキと格闘しながらも仕上げる事ができました。



来場された方のアンケートから好評の様子が見られ、部員全員で完成させたことが形となった良い経験になりました。

来年度への課題としては、長時間集中して取り組むこと、発想や想像力を豊かに新しい作品制作に挑戦することかと思えます。自分自身が達成感を得ることができるよう、目標を持って意欲的に活動を続けていきたいと思えます。

大会結果報告

◆置賜地区高等学校美術展

日程：令和元年7月29日～8月4日
会場：米沢市民ギャラリー

◆山形県高等学校美術展

日程：令和元年10月11日～13日
会場：米沢市体育館

努力賞 油彩画「道」
生物生産科1年 滝口 和泉

アグリサイエンス部

検定班

顧問 菊地 清司

体育文化後援会会員の皆様には日頃より多大なるご支援、ご協力を賜り心よりお礼申し上げます。

今年度のアグリサイエンス部・検定班は三年生十三名、二年生十一名、一年生十二名の計三十六名で活動しています。

情報関係の検定合格を第一の目標にし各自が目標とする検定に取り組みました。努力が実を結び、見事に目標とする検定を取得した人もいます。また十一月の文化祭では、依頼されて昇降口と階段の装飾とパンフレット作成の仕事をを行いました。自学自習を基本に日々練習を重ね、上位級取得を目指してほしいものです。



バイオ班

顧問 遠藤 忠樹

バイオの研究活動
バイオ班はこれまで「ダリア」

と「アヤメ」のウイルスフリー化に取り組んできました。植物バイオテクノロジーを学ぶ活動で習得した「莖頂培養（生長点を無菌培養）技術を応用し無病で健全な植物体（ウイルスフリー）を作出する研究活動です。「植物バイオテクノロジー」は「培地作成」「無菌操作」「顕微鏡操作」「生育調査と観察」など専門的な技術と知識を身に付けなければなりません。地道に継続して取り組むことが大切です。実験は失敗の方が多く根気も必要です。

今年度の活動で特筆できるのは「バイオサミット」でアヤメの研究をポスター発表したことです。L3朝倉拓海君とE3登坂昌広君の両名が全国から集う高校生の中で堂々と研究成果を発表できました。ポスターは手書きでまとめ、審査員の先生からは一字ずつ温もりがあり研究内容の説明も的確で、テーマは身近な地域の花を選び基礎的なことから取り組んでいると評価を受けました。このバイオサミットへの参加は部長の朝倉君から積極的に応募したもので意欲的な態度はとても素晴らしいことです。

部員は13名（一年3名・二年2名・三年8名）で3年生を中心としてアヤメの研究に取り組んできました。置農祭や置農ファンクラブでの研究紹介では無菌操作体験の実施など、日頃の活動の一端を紹介することができました。無菌培養は難しく、実験を諦めかけることもありましたが、部長のリーダーシップがあり、まじめな部員ばかりで

現在は培地作成と無菌操作も習熟し正確な実験ができるようになり、今後の活動に弾みがついています。



畜産班

顧問 鈴木 隆英

今年も4月に開催されたスプリングショウから本格的な活動が始まり、6月ヤマラク共進会、9月県共進会10月東日本デイルーショウと4回の品評会に出場しました。また、4月に本校牛舎で実施された日本ホルスタイン登録協会主催の体型審査では、「TLM カリスマ ブラック レキシコン」が本校初のエクスレント級90点を獲得することができました。これは東北の農業高校でも初の快挙であり全国にアピールすることができました。

共進会では、「TLM カリスマ ブラック レキシコン」が9月に開催された県共進会で本校初のグランドチャンピオン・農林水産大臣賞・山形県知事賞を受賞することができました。また、10月に岩手県で開催



された東日本デリーショーではシニアチャンピオン・グラランドチャンピオン・乳器最高位賞を受賞することができました。山形県では2頭目・東日本の農業高校では初の最高位賞を受賞することができました。これも、出品するにあたり協力いただいた多くのOBの方々のお陰と感謝しています。

来年度は5年に1回開催される牛のオリンピック全日本ホルスタイン共進会が九州・沖縄ブロック大会が開催されます。すでに、高校特別枠を獲得し出場が確定しているわけですが、ベストな状態で会場に行けるように今後も気を引き締めて管理していきたいと思えます。また、同時に畜産施設も新しくなります。多くの方々に見学に来ていただき本校の活躍を実際に見ただければと思えます。

大会結果報告

◆第47回山形県ホルスタインズプリングショー

- 日程：平成31年4月10日
会場：置賜家畜市場（川西町）
- 四部1等賞 7席
 - H O ドアマン シヤイン
 - 五部優等賞 1席
 - H O アットウッド ダンデー
 - 五部1等賞 2席
 - H O ダイヤモンドバック スプリング
 - 七部1等賞 5席
 - H O アットウッド ドリーム
 - 八部1等賞 2席 レキシコン

◆第26回ヤマラクモーフエスティバル

- 日程：令和元年6月29日
会場：山形県酪農協同組合置賜支所（南陽市）
- 二部1等賞5席
 - H O ジョージア ダンデー
 - 四部1等賞5席
 - H O ドアマン シヤイン
 - 四部1等賞3席
 - H O アットウッド ダンデー
 - 四部1等賞4席
 - H O ダイヤモンドバック スプリング
 - 七部1等賞1席
 - T L M カリスマ ブラック レキシコン

◆第19回山形県ホルスタイン共進会

- 日程：令和元年9月6日
会場：山形県中央家畜市場（天童市）
- 五部優等賞
 - H O ドアマン シヤイン
 - 六部
 - H O ダイヤモンドバック スプリング
 - 九部優等賞
 - T L M カリスマ ブラック レキシコン
 - グラントチャンピオン
 - 農林水産大臣賞
 - 山形県知事賞 受賞

◆2019東日本デリーショー

- 日程：令和元年10月24日、25日
会場：岩手県家畜市場（岩手県 雫石町）
- 9部
 - T L M カリスマ ブラック レキシコン
 - クラストップ シニアチャンピオン
 - グラントチャンピオン
 - 乳器最高位賞

茶道生活部

茶道班

顧問 坂 由美

多くの方々に支えられて、今年度も活動できました。今年度は感謝申し上げます。まずは感謝申し上げます。今年度は新入部員三名を迎え、三年生四名と計七名での部活動

となりまして。一番大きな行事は、十月に行われまして県高校総合文化祭置賜大会でのお茶会です。米沢市の座の文化伝承館で行われましたが、長井・米東・米工・九里高校茶道部の方々と協力し合いながら二日間で四〇〇名強のお客様をお迎えいたしました。

お茶会ですから、様々なお道具が必要となります。香合・主茶碗・次茶碗・蓋置・建水は本校体育文化後援会様より頂戴したお金で購入させていただきましたものを使わせていただきました。他校では文化祭が春夏のため、お道具の取り合わせが相應しくなく、今回の茶会に使用できるものがなかったのが実情です。本校では置農祭が秋であることより、秋をテーマとしたお道具を心掛けて取り揃えておりましたので、本校のお道具に白羽の矢が立ちました。このこと

により、広く皆様にお道具のお披露目ができ、お道具たちも喜んでいえると思えます。本校生徒は、二日間とも水屋を担当し、更に三年生は二日目に点出しの補助を行いました。水屋は目立つ仕事ではありません。しかし、常にお茶室の様子を想像することが必要になりますので、経験が肝要な仕事です。その点、三年生は他校の方より経験があり、他校の顧問の方々から褒めの言葉を頂戴いたしました。一年生も三年生の仕事ぶりを見ながら、作業を覚えようといったしております。このお茶会と羽前小松駅前通り歩行者天国「たまげたほこ天2019」の日程が重なり、例年のようなお

手伝いが出来ず、地域の方々へ恩返しが出来なかつたことが心残りとなりました。

大会結果報告

- ◆第43回山形県高等学校総合文化祭置賜大会
茶道専門部主催 茶会
日程：令和元年10月11日、12日
会場：座の文化伝承館（米沢市）



生活班

顧問 穴戸香葉子 鈴木 政江

今年度の生活班は、新入部員三名、二年生二名、三年生一名の六名で手芸とポランテアを中心に活動しました。

最初の活動は、一年生の各科で使ってもらう貴重品袋を作りました。丈夫で各科それぞれのアップリケを付けたかわいものに仕上げました。また、地域の保育所の子どもたちに使ってもらうエプロンを作りました。子どもたちに喜んでもらえるキャラクターなど生徒たちの工夫と心のこもった作品を仕上げ



ることができました。夏休みの保育所訪問では、暑い中でしたが敷地内の除草をした後、手作りのエプロンをお土産に水遊びや着替え、昼食のお手伝いをするなど二日間に渡って子ども達とたくさんふれあうことができてました。また、休日を利用して飯豊少年自然の家のポランテアへの参加をした生徒もいました。置農祭ではゲームをしてくれた子ども達に、キャラクターワッペンをプレゼント。とても喜んでくれました。また手作りのレジン細工や小物入れ、ビーズ細工などをチャリティー販売し、その収益五千五百円を今年度は公益財団法人日本ユニセフ協会への義援金として寄付することができました。被服製作技術検定では三級・四級を同時受験した生徒一名が合格しました。

来年度も一人ひとりの手芸技術を向上させながら、地域交流や地域貢献ができるような活動を続けていきたいと思えます。

～2019 おきのう農クの活躍～

お疲れさまでした！農ク全国大会南東北大会！

農ク全国大会を 振り返り

園芸福祉科 3年

島 貫 倫 華

私は、第70回日本学校農業クラブ全国大会南東北大会に、実行委員長として参加しました。2年前の岡山大会、そして昨年の鹿児島大会を見て、胸の高鳴りを感じていた私が今度は運営する側に回り、不安とプレッシャーを感じました。生徒実行委員長としておぼつかなく、手探りではありましたが、代議員会や打ち合わせを重ね、大会成功を目標に気持ちを高め、準備を進めていくことが出来ました。そして、運営に携わっていただいたクラブ員の皆さんや先生方をはじめ、数多くの方々にご支援、ご協力を賜り、無事大会を成功させることが出来ました。皆さん、本当にありがとうございました。

これほど大規模な大会に携わり、多くの方々と交流する事ができ、とても貴重な体験をさせていただきました。そこで得た事を今後の生活に生かしていきたいと思えます。



10年振りの三冠達成！プロジェクト発表 県大会！

～8月の東北大会(福島市)での最優秀、そして全国大会へ～

令和元年12月16日(月)、山形市の山形テルサを会場にプロジェクト発表会がおこなわれました。この大会は日頃のプロジェクト活動の成果を、視聴覚機器を使用して発表し、発表をとおしてクラブ員の科学的な資質の向上を図ることを目的としています。本校では出場した全グループが入賞、3分野で最優秀賞を獲得するという偉業を成し遂げました。これは10年振りの快挙で、新分野になつてからは初めての事です。最優秀を獲得した3グループは、8月に福島市のコラッセ福島でおこなわれる東北大会へ出場します。東北大会でも最優秀を受賞し全国大会(静岡県)へ駒を進めるべく、より一層プロジェクト活動に励んでいきます。



今年度の農業クラブについて

食料環境科 3年

湯野川 祐 希

今年度、本校農業クラブは「農クの活動を多くの人に伝える」ことをテーマに活動をおこなってきました。26年目を迎えた置賜農フアンクラブでは田植えや稲刈りはもちろん、加工品作りや下小松古墳群ツアーやスノーモービル体験など、本校でしかできない体験を企画し、置農や地域の魅力が伝わる活動を展開しました。また、その様子は「のーく通信」で全校生徒に配布、学校HPにも掲載しPR活動を進めました。

さらに、第70回日本学校農業クラブ連盟全国大会南東北大会では、置農の生徒・職員全員が一丸となって、大会成功のために尽力しました。何日も前から準備を続け、大会前々日からの会場準備と当日の運営まで、それぞれの係や立場に責任を持ち、与えられた仕事を最後まで全うすることができました。普段の学校生活では得られない、貴重な体験ができました。



アクション大賞奨励賞を受賞して

食料環境科 3年

関川 可 菜

私たち豆ガールズは今年度の十一月に開催された農業アクション大賞に参加してきました。この大会は厳しい審査を潜り抜けた全国で7校しか選ばれない貴重な大会です。この大会を通して、紅大豆をより多くの人に知ってもらいたいと思い、プレゼンテーションに力を入れました。印象に残ってもらうように、プレゼンの中に人形劇を行ったり、山形の方言を使ったり元気づく発表を行うことができました。審査員の方々からは、「面白かった」や「元気を貰

えた」という評価をいただき、奨励賞を受賞することができました。結果以上に、たくさんの方々から喜んでもらえたことが、私の中でとても印象に残っています。この経験をこれからの生活に活かしたいと思います。



今年度の農業クラブ活動を振り返って

農業クラブ 顧問

石川 剛 士

日頃より会員の皆様には本校農業クラブ活動にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。農業クラブは教科の中に位置づけられており、生徒たちは研究活動などを通じて、より農業学習に興味を持ち、競技会・発表会では成果を競い合っています。専門性を高める幅広い活動につながっています。

今年度は何とんでも山形県を含む東北三県で開催した農業クラブ全国大会です。本校は事務局校として運営の中心を担いました。大成功に終わった全国大会でしたが、それを支えた本校の生徒達は大変立派であり、大会実施委員長の島貫さんはじめ、全校生徒で取り組んだこの大会運営は誇れるものであったと感じております。また、同時に選手として活躍した意見発表、プロジェクト発表、農業鑑定の生徒達のお陰もあって、全国「置農」の名が伝わったと確信します。

その後、県で開催されたプロジェクト発表会では3分野で最優秀を置農が独占しております。来年8月の東北大会福島大会で、さらにパワーアップした発表がご覧になれると思います。県内外で置農が活躍する情報が、さらに会員の皆様にお伝えできるよう、生徒と職員が一丸となって取り組んでまいります。

今後とも、会員の皆様をはじめ、多くの企業様、地域の皆様より更なるご支援、ご協力をお願い申し上げます。

全国農業高校収穫祭 お客様賞受賞!!

令和元年11月9日・10日の2日間、大丸東京店にておこなわれた「2019 全国農業高校収穫祭」に参加してきました。本祭には全国の農業関係高校48校120名の高校生が集まり、本校からは生物生産科の3年生3名が参加しました。置農で生産された新米やさくらんぼジャム・りんごジュース・マドロームなどの加工品を販売し、多くの方に購入していただきました。約1万人といわれる入場客数のなかで、生徒たちは元気よく積極的に本校商品を紹介し、用意したすべての商品売り切りました。そして閉祭式では、お客様からの投票で決める「お客様賞」を受賞することができました。その様子は、毎日新聞の全国版でも取り上げられ、置農生の活躍をおおいにPRすることができました。



* 農業クラブ各種大会成績 *

◆山形県学校農業クラブ連盟

〈意見発表会〉 会場：上山明新館高等学校

- ◎分野Ⅰ類 **最優秀**：生物生産科三年 遠藤 竜也
- ◎分野Ⅱ類 **優秀**：食料環境科三年 井上 大輔
- ◎分野Ⅲ類 **最優秀**：食料環境科三年 八巻 彩乃
- ◎分野Ⅲ類 **優秀**：食料環境科一年 高橋 小雪

〈プロジェクト発表会〉 会場：山形テルサ

- ◎分野Ⅰ類 **最優秀**：生物生産科三年 遠藤 竜也 笹木 隆成
- 朝倉 拓海 金子 大志
- 佐藤 蓮 高橋 樹
- 二年 高山 千真 木村 貴広
- 角田 智貴
- 一年 皆川 太平

- ◎分野Ⅰ類 **優秀**：園芸福祉科二年 山口 琴未 金子 歩夢
- 鈴木 雪乃 梅津 暁
- 江口 遥希 宮島 雅史

- ◎分野Ⅱ類 **最優秀**：園芸福祉科二年 井上 千華 志田亜美花
- 金王 美紀 小川 真奈
- 菊地 日和

- ◎分野Ⅱ類 **優秀**：食料環境科三年 市川 采世 井上 大輔
- 梅津 実桜 斎藤光士郎
- 酒井 翔大 塩野 雅也
- 二年 井上 竜汰 佐藤 匠
- 重野 皓汰 鈴木 琉偉

- ◎分野Ⅲ類 **最優秀**：食料環境科三年 八巻 彩乃 関川 可菜
- 青木 優茉 齋藤 梨菜
- 二年 石崎 瑞希 高橋 時香

〈平板測量競技会〉 会場：山形県総合運動公園

- 優秀**：食料環境科三年 井上 大輔 斎藤光士郎
- 塩野 雅也

◆日本学校農業クラブ東北連盟大会

〈意見発表会〉 会場：北秋田市文化会館・北秋田市交流センター

- ◎分野Ⅰ類 **最優秀**：生物生産科三年 遠藤 竜也
- ◎分野Ⅲ類 **最優秀**：食料環境科三年 八巻 彩乃

〈プロジェクト発表会〉 会場：北秋田市文化会館
北秋田市交流センター

- ◎分野Ⅰ類 **最優秀**：園芸福祉科三年 安部 貴音 井上 桜良
- 秋葉 沙耶 佐藤 光
- 志田 涼花 渋谷 美月
- 島貫 颯杜 遠山 ゆい
- 長澤 優



〈平板測量競技会〉 会場：金足農業高等学校

- 出場** 食料環境科三年 井上 大輔 斎藤光士郎
- 塩野 雅也



◆日本学校農業クラブ全国大会南東北大会

〈プロジェクト発表会〉 会場：名取市文化会館

- ◎分野Ⅰ類 **優秀**：園芸福祉科三年 長澤 優 井上 桜良
- 秋葉 沙耶 安部 貴音
- 佐藤 光 志田 涼花
- 渋谷 美月 島貫 颯杜
- 遠山 ゆい

〈意見発表会〉 会場：宮城県農業高等学校

- ◎分野Ⅰ類 **優秀**：生物生産科三年 遠藤 竜也
- ◎分野Ⅲ類 **出場**：食料環境科三年 八巻 彩乃



〈農業鑑定競技会〉 会場：福島明成高等学校

- 出場** 農業コース 生物生産科三年 朝倉 拓海
- 出場** 園芸コース 園芸福祉科三年 鈴木 楓
- 出場** 園芸福祉科二年 金子 歩夢
- 出場** 食品コース 食料環境科三年 登坂 昌広
- 出場** 農業土木コース 食料環境科三年 梅津 実桜

◆その他の大会

◎農業生産部畜産班

2019 東日本デイリーショー グランドチャンピオン
TLM カリスマ ブラック レキシコン

第19回山形県ホルスタイン共進会

農林水産大臣賞 山形県知事賞 グランドチャンピオン
TLM カリスマ ブラック レキシコン

◎生物生産科

第10回 全国農業高校お米甲子園 特別優秀賞
全国農業高校収穫祭 お客様賞

◎園芸福祉科

令和元年度 川西ダリヤ園マイガーデンコンテスト 優秀花壇
高校生バイオサミット in 鶴岡 ダリア班出場

◎食料環境科

第1回 全国高校生農業アクション大賞 奨励賞
ボランティア・アワード2019 表彰
第27回 山形県高等学校サーベイコンテスト
平板測量の部 準優勝 水準測量の部 第3位

一意専心の成果を讃える
 ～今年度を振り返る～
 体育文化後援会長 伊藤 進



体育文化後援会は、部活動や農業クラブ活動等を支援するため、毎年選手の育成強化、大会派遣の支援、活躍を顕彰するなどを行っています。その原資は、保護者の皆様からの会費、特別会員、地域有志、教職員各位の賛助金で運営しており、今年度も多額のご厚志を賜りました。真にありがとうございます。

今年度の活躍は、すでに皆様もご存じの事と思われませんが、ホッケー部が宮崎インターハイへ全国高校選抜大会（岐阜）に3年連続出場。各東北大会で優勝し第1代表として出場するなどの活躍。更に、U18男子ホッケー日本代表選手として本間貴大君が、済州島で行われた日韓交流事業に参加するなど、国際大会につながる活躍をする選手も出てくるようになってきております。他の部活動においても、次の大会に向けて一意専心、日々鍛錬を続けているところです。

演劇部が生徒自らの手による台本で地区大会を勝ち県大会へ。吹奏楽部は今泉のホールを会場とした定期演奏会の大盛況。また、置賜地区を主会場とした県総合文化祭では、準備・運営に大いに力を発揮したことは、これからの活躍に期待が持てるものと思います。

更に、豆ガールズ活動が農業高校生アクション大賞奨励賞受賞、本校で飼養の乳牛が東日本デイルーシヨウでグラントチャンピオン。キャリア生活文コンテスト最優秀。

農業クラブ活動では、全国大会南東北大会の事務局を担い、生徒一丸となって運営に取り組みながら、東北代表としてプロジェクト発表1チーム、意見発表で2人が発表。県プロジェクト発表では3つの部門で最優秀を獲得。来年度の全国大会につながる一歩を踏み出しています。令和になり、新たな時代の幕開けに、

体育文化活動に活躍してくれた生徒、またそれをサポートしてくれた生徒の活躍を讃えたい。更に、保護者の皆様におかれましては、サポート頂きましたことに、改めて感謝申し上げます。

最後にご協賛賜りました各位に厚く感謝とお礼を申し上げますとともに、今後なお一層のご支援を賜りますようお願い申し上げます。ご挨拶とさせていただきます。

活躍する生徒

校長 柴崎 浩



体育文化後援会の皆様には益々ご清祥のこととお慶び申し上げます。川西町長原田俊二様はじめ体育文化後援会の役員の皆様、会員の皆様より今年度も本校の教育活動に対しまして多大なご理解とご支援を賜りましたこと、心より御礼申し上げます。お陰様で、生徒たちはのびのびとして部活動や農業クラブ活動を行うことができ、多くの入賞などを報告できますことを大変うれしく思います。

今年度を振り返りますと、運動部では、ホッケー部がIH（宮崎）・全国高校選抜大会（岐阜）3年連続出場、しかも両大会ともに東北地区の第1代表として出場を果たすなど、大いに奮起してくれました。また、本間貴大君がU18男子ホッケー日本代表選手として済州島での日韓交流事業に参加するなどの活躍もありました。

文化部では、演劇部が生徒の執筆した台本で地区大会を勝ち上がり、県大会へ進みました。吹奏楽部は、長井市今泉のホールを会場として盛況のなか定期演奏

会を終了することができました。両部ともに、学校や施設、イベントなど精力的に活動してくれました。また、置賜地区を主会場に開催された県高校総合文化祭では、吹奏楽、美術、茶道など準備・運営に大いに力を発揮してくれています。更に、豆ガールズの活動が農業高校生アクション大賞の最終審査会で奨励賞受賞、本校で世話をしている乳牛が東日本デイルーシヨウでグラントチャンピオン獲得、キャリア（進路）生活文コンテストで最優秀受賞など、多くの方々から活動を認めていただき感謝しているところです。

農業クラブ活動では、本校が事務局を担った全国大会南東北大会において、東北代表としてプロジェクト発表で1チーム、意見発表で2人が発表、また大会運営にも本校あげて取り組んでくれました。測量競技は県サーベイコンテストで2位入賞、農クの県大会でも東北大会出場と学習の成果を発揮してくれています。県プロジェクト発表会では、3つの部門全てで最優秀を獲得し、今年の勢いを継続しつつ来年度の全国大会（静岡）への期待がふくらみます。紹介いたしましたほかにも生徒たちは、それぞれの持ち味を活かし精一杯がんばってくれております。

地域を支える人材の育成に向け、皆様方のご理解とご指導をいただきながら、更に充実した教育活動の実践に努めて参りますので、今後ともご支援を賜りますようお願い申し上げます。御礼とさせていただきます。

ご協賛ありがとうございます。 心からお礼申し上げます。

特別会員

(敬称略)

賛助会員

(敬称略)

- 高橋写真館
- 株式会社 日向屋商店
- 山形三菱鉛筆精工株式会社
- 株式会社 ナウエル
- 株式会社 スマートライフ
- 株式会社 富樫モーターズ
- 株式会社 長井理研
- 精英堂印刷株式会社
- 有限会社 さきれい社
- 株式会社 銘菓の錦屋
- サンヨー缶詰株式会社 山形工場
- 山形銀行 小松支店
- 和膳 味よし
- 米沢信用金庫 川西支店
- 株式会社 ダリヤパークサービス
- 株式会社 セゾンファクトリー
- 山形中央信用組合 小松支店
- 味だより 参田
- エコー理容所
- 有限会社 銅屋
- 割烹 三榎屋
- 株式会社 平山家具
- 有限会社 プリス
- 有限会社 米野建設
- 株式会社 三和
- 株式会社 マツキ
- 株式会社 山形清分
- 有限会社 宮内ハム
- 佐藤スタジオ
- 株式会社 サンノー企画印刷
- 株式会社 末廣
- 株式会社 けんなん
- 福島建設 株式会社
- 置賜建設 株式会社
- 医療法人社団 緑愛会
- 光洋精機 株式会社
- Haiti Design Chou Chou
- セブイレブン 上小松店
- 株式会社 本多建設
- 割烹 喜楽
- 株式会社 デンソー山形
- 株式会社 振興電気 小松営業所
- 株式会社 かわでん
- ハヤマ工業 株式会社
- 株式会社 山形読売旅行会
- 有限会社 不二化学工業所
- 株式会社 TSIソイニング
- 株式会社 殖産工務所
- 株式会社 天元台
- スズキハイテック 株式会社
- 藤井 株式会社
- 株式会社 ミキプロセス
- NPO法人 えき・まちネットこまつ
- GARBANZO
- 株式会社 長崎屋
- 伊藤洋服店
- 株式会社 吾妻スポーツ
- はしもと屋
- 株式会社 長沢建設
- 株式会社 かわにし森のマルシェ
- 茂木食堂 茂木輝夫
- 株式会社 米沢食肉公社
- 株式会社 シクマ
- 萩モーターズ 萩清
- ヤマザワ 川西店
- 割烹 鴨川
- 有限会社 みどりタクシー
- 繁昌軒
- 株式会社 黒澤技研
- 醬々ラーメン 川西店
- 有限会社 置賜農薬商會
- 有限会社 東寒商事
- 株式会社 藤倉設備
- 山形おきたま農業協同組合
- 有限会社 毘龍レンタカー
- 農事組合法人 夢里
- ケミコン山形株式会社 米沢工場
- 我妻建設工業 株式会社
- 株式会社 小森マシナリー
- 株式会社 川島印刷

- 木村 征子
- 三浦 幸子
- 横山 伸一
- 坂野 由美
- 新野 正敦
- 芳賀 明樹
- 遠藤 忠樹
- 坂井 孝朗
- 柴崎 浩
- 田村 トシ子
- 佐藤 陸浩
- 坂野 カツ
- 斎藤 友久
- 青木 惣右門
- 島貫 忠則
- 沼澤 久章
- 佐藤 五三郎
- 日下部 道雄
- 渋谷 佐輔
- 鷺尾 武次
- 小坂 忠雄
- 高橋 清幸
- 松木 新一
- 佐藤 悦男
- 小川 健一
- 金子 一郎
- 小野 庄士
- 川野 敏行
- 川井 敏夫
- 佐々木 政夫

- 安部 龍之助
- 海野 幸子
- 相田 了子
- 渡部 卯修
- 井上 美保子
- 多勢 良次
- 山岡 雄太
- 盛岡 一男
- 江本 男子
- 舟橋 友美
- 今野 政江
- 鈴木 裕太郎
- 阿部 裕英
- 渡辺 裕太
- 鈴木 隆輔
- 大木 裕介
- 齋藤 曜一
- 竹田 倉彦
- 木村 和彦
- 土屋 裕子
- 菊地 清司
- 佐藤 多恵
- 小松 真迪
- 上野 慎二
- 須貝 淳一郎
- 岸澤 久美
- 成澤 貴志
- 鈴木 吉紀
- 今井 剛士
- 石川 明子
- 齋藤 裕一
- 菅間 裕一
- 川原 いつみ
- 中川 聡
- 小池 善
- 宍戸 香葉子
- 岩松 祐子

大変お忙しい中、
本会報にご寄稿頂いた皆様、大変ありがとうございました。ごさいます。

来年度も置農は丸となり、今年度を上まわる躍進をめざします。

体育文化後援会の皆様には、常に温かいご支援を賜りました。深く感謝申し上げます。

あしがき



- 永井 由香
- 白田 美都
- 宮田 玲子
- 和田 真舞
- 和木 真弓
- 鈴木 雅哉
- 佐野 哉